
 
 
 

 
 

 

Ortsbeirat Oberjosbach 

L e g i s la t u r p er i od e  2021  - 2026 
 
 

 

Niederschrift 24. öffentliche Sitzung 

 

Datum Ort Beginn Ende  
04.09.24 Gemeinschaftszentrum Oberjosbach 18:30 Uhr 21:18 Uhr  

 Anwesend:                    
 

A Stimmberechtigt  

1. Schlögl, Gregor 5. Meuer, Carsten  
2. Pelzer, Katja  6.  Leixner, Andreas  
3. Thorwarth, Julia 7. Schwed, Johannes  

 4.  Scheurer, Ralf    

B nicht stimmberechtigt  

 Kreuder, Klaus-Dieter Gemeindevorstand     

 Dr. Beltz, Norbert Gemeindevorstand, Erster 
Beigeordneter      

 Stappel, Martin Gemeinde     

C Ausländerbeirat                          

 Nicht anwesend    

D Kinder- und Jugendvertretung  

 Nicht anwesend    

E Schriftführer   

 Desch, Thorsten    

 Abwesend:  
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1. 
 
Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden, Feststellung der 
Tagesordnung 
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Der Ortsvorsteher Ralf Scheurer begrüßt alle Gäste, die Mitglieder des 
Ortsbeirates und insbesondere Herrn Dr. Norbert Beltz.  
 
Der Ortsvorsteher stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates waren durch Einladung vom 28.08.2024 für 
Mittwoch, den 04.09.2024 um 18:30 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung 
einberufen worden. 
 
Der Ortsvorsteher stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die 
ordnungsgemäße Ladungsfrist keine Einwendungen erhoben wurden. 
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
 
Der Ortsbeirat zieht TOP 3 (Planfeststellungsverfahren „Rhein-Main-Link“) vor 
die Bürgerfragestunde.  
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Planfeststellungsverfahren „Rhein-Main-Link“ 
 
Herr Dr. Beltz, Erster Beigeordneter, und Herr Stappel berichten zum 
Planfeststellungsverfahren „Rhein-Main-Link“. Damit wird dem Wunsch des 
Ortsbeirates Rechnung getragen, eine öffentliche Infoveranstaltung zu dem 
„Rhein-Main-Link“, Stromnetzausbauprojekt der Firma Amprion, 
durchzuführen. Herr Dr. Beltz führt aus, dass Oberjosbach der am meisten 
durch das Stromnetzausbauprojekt „Rhein-Main-Link“ betroffene Ortsteil der 
Gemeinde Niedernhausen ist. Der Rhein-Main-Link ist eine rund 600 km lange 
Stromtrasse, die Strom von den Offshore Windparks in Norddeutschland nach 
Hessen transportieren soll. Nach jetzigem Stand soll 2028 mit dem Bau der 
Trasse begonnen werden. Die Inbetriebnahme ist für das Jahr 2033 
vorgesehen. Herr Dr. Beltz erläutert, dass die Stromtrasse von Lenzhahn quer 
durch den Wald in Oberjosbach und die Oberjosbacher Streuobstwiesen nach 
Niederjosbach führen soll. Dabei werden auf einer Breite von rund 40 m 
innerhalb eines rund 75 m breiten Präferenzraums drei Erdkabel verlegt, die 
Gleichstrom transportieren. Dieser wird an den Endpunkten über 
Konverteranlagen in Wechselstrom umgewandelt. Nach Möglichkeit verlegt 
Amprion die Erdkabel in der offenen Bauweise. Diese bietet den größten 
Gestaltungsspielraum, um flexibel auf die örtlichen Anforderungen und 
Belange Dritter eingehen zu können. In offener Bauweise liegen die Kabel bis 
zu zwei Meter tief. Müssen Infrastrukturen, wie Straßen, Gewässer oder 
Bahnlinien, gequert werden, wird auf die geschlossene Bauweise 
zurückgegriffen und es kommen grabenlose Verlegetechniken zum Einsatz. 
Die Verlegetiefe wird dann individuell bestimmt. 
Nach Abschluss der Bau- und Rekultivierungsmaßnahmen verbleibt ein rund 
40 m breiter Schutzstreifen oberhalb des Kabelgrabens, wobei z.B. 
landwirtschaftliche Flächen nach Abschluss der Bauarbeiten wie ursprünglich 
genutzt und bewirtschaftet werden können. Gebäude hingegen dürfen 
innerhalb des Schutzstreifens nicht mehr errichtet werden, da die Kabel 
jederzeit für Wartungsarbeiten und Reparaturen zugänglich sein müssen. Herr 
Dr. Beltz weist darauf hin, dass die Erdkabel Wärme produzieren und der 
Boden daher im Bereich der verlegten Erdkabel erwärmt wird. Herr Dr. Beltz 
erläutert, dass die Antragskonferenzen im 2. Halbjahr 2024 stattfinden und 
Bürger/innen bis zum 01.10.2024 bei der Firma Amprion Bedenken einreichen 
und der Firma Amprion mitteilen können, welche Umstände / Sachverhalte 
Amprion berücksichtigen soll. Herr Dr. Beltz teilt mit, dass seitens der 
Gemeinde bereits eine Stellungnahme gegenüber Amprion abgegeben wurde 
und eine weitere Stellungnahme der Gemeinde beabsichtigt ist. Herr Dr. Beltz 
verweist ergänzend auf die Ausführungen der Firma Amprion zu dem 
Vorhaben Rhein-Main-Link auf der Internetseite www.rhein-main-link.de und 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.rhein-main-link.de/
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auf den Ansprechpartner der Firma Amprion, Herrn Jonas Knoop, dessen E-
Mail-Adresse und Mobilfunknummer auf der Internetseite www.rhein-main-
link.de veröffentlicht wurden.    

Bürgerfragestunde: 

Herr Hans-Jürgen Schlögl weist auf verstopfte Straßeneinläufe in der 
Königsteiner Straße hin und fragt nach nach dem Reinigungszyklus. Herr 
Ortsvorsteher Ralf Scheurer wird sich mit der Gemeinde diesbezüglich in 
Verbindung setzen. Herr Hans-Jürgen Schlögl fragt, wann die Sanierung der 
Friedhofsmauer erfolgt. Herr Scheurer teilt mit, dass die Sanierung der 
Friedhofsmauer von der Gemeinde im September 2024 geplant ist. 

Herr Racky fragt, wer die Löcher in der Limburger Straße verschließt. Herr 
Scheurer wird hierzu Kontakt mit der Gemeinde aufnehmen. 

Herr Gerhard Fröhlich fragt, ob in der Hügelstraße ein Verkehrsspiegel 
aufgestellt werden kann oder ob die Anlieger angehalten werden können, ihre 
Hecken zurückzuschneiden. Herr Ortsvorsteher Scheurer wird mit Herrn 
Lauber Kontakt aufnehmen.  

Mitteilungen des Ortsvorstehers 

− Kita-Gebäude: Planung Fassadensanierung: 
Der Ortsbeirat hat der Gemeinde eine Rückmeldung zum Farbwunsch 
(Sonnengelb) mitgeteilt.  

− DHL-Station Oberjosbach: Aufstellung und Inbetriebnahme ist erfolgt. 
Offizielle Übergabe der DHL ist für Mittwoch, den 11.09.2024, 11:00 
Uhr, geplant.   

− Tag der Feuerwehr am 01.09.2024: Der Ortsbeirat dankt der Feuerwehr 
Oberjosbach für die schöne Veranstaltung.   

 
 
Mitteilungen des Ausländerbeirates 

Der Ausländerbeirat nahm an der heutigen Sitzung nicht teil. Mitteilungen 
entfallen daher. 

 
Mitteilungen der Kinder- und Jugendvertretung 

Die Kinder- und Jugendvertretung nahm an der heutigen Sitzung nicht teil. 
Mitteilungen entfallen daher. 

Verwaltungsmitteilungen 

Es liegen keine Verwaltungsmitteilungen vor.  
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Genehmigung der Niederschrift vom 26.06.2024 

Dem Protokoll vom 26.06.2024 wird einstimmig zugestimmt. 

 

GV/0715/2021-2026    

Friedhöfe der Gemeinde Niedernhausen –  hier:  Neufestlegung der 
Friedhofsgebühren und Weiterentwicklung der Baumbestattungen  

Der Ortsbeirat stimmt mehrheitlich dem Beschlussvorschlag der Gemeinde zu. 

 

GV/0767/2021-2026/1 

Bebauungsplan Nr. 2/2020 “Langgraben-Hainfeld”, OT Oberjosbach 17. 
Änderung des Flächennutzungsplanes – Berichtigung Protokoll 

Herr Gregor Schlögl nimmt an der Beschlussfassung wegen möglicher 
Interessenkollision nicht teil.  

Der Ortsbeirat stimmt mehrheitlich dem Beschlussvorschlag der Gemeinde zu.   
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Enthaltung 

7. Verschiedenes 
 
Herr Ortsvorsteher Ralf Scheurer weist erneut auf die Behinderung des 
Busverkehrs durch parkende Pkws im Einmündungsbereich Niederjosbacher 
Straße – Wiesenstraße hin.  
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass die Gemeinde die Herstellung einer 
Schraffur auf der Straße als Halteverbot prüfen soll.  
 
Rundgespräch: 
 
Herr Andreas Leixner fragt nach dem Sachstand der Beschaffung einer neuen 
Pumpe am Börnchen. Hierzu hatte der Ortsbeirat eine Zuwendung aus 
Ortsbeiratsmitteln beschlossen. Herr Ortsvorsteher Ralf Scheurer wird den 
Vorgang prüfen. Herr Andreas Leixner weist auf erhebliche Furchen auf dem 
Weg am Börnchen hin.  
 
Herr Klaus-Dieter Kreuder regt an, dass der Landrat des RTK eine 
Stellungnahme zu dem „Rhein-Main-Link“ abgeben soll.  
Herr Kreuder teilt mit, dass der Sozialausschuss den Umweltpreis vergeben 
wird. Nominiert ist die Rehkitzrettung und eine Bürgerin aus Oberjosbach für 
ihre Pflege herrenloser Tiere.  
 
Frau Julia Thorwardt regt an, dass der Ortsbeirat Oberjosbach gegenüber der 
Gemeinde Niedernhausen eine Stellungnahme zu dem „Rhein-Main-Link“ im 
Hinblick auf die Streuobstwiesen abgibt. Frau Thorwardt regt an, die Ausfahrt 
Heftricher Weg nach Ehlhalten zu verlegen. Herr Scheurer weist darauf hin, 
dass die Planungen der Gemeinde bereits abgeschlossen sind. Frau 
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Thorwardt regt erneut an, dass der Ortsbeirat Kontakt zur Kita Oberjosbach 
aufnimmt. Frau Katja Pelzer wird Kontakt mit der Kita aufnehmen.  
 
Herr Gregor Schlögl regt an, der KGV Oberjosbach zu ihrem 50-jährigen 
Jubiläum eine Zuwendung aus den Ortsbeiratsmitteln zukommen zu lassen.  
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig eine Zuwendung aus den 
Ortsbeiratsmitteln an die Kerbegesellschaft Oberjosbach in Höhe von 300,00 €.      
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Ralf Scheurer 
Ortsvorsteher  

 
Thorsten Desch 
Schriftführer 

 
 

 

 

 
Julia Thorwarth 
Stellvertreter 
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